



Livres

Nature

La Montagne radieuse



Genyû Sôkyû, Éd. Philippe Picquier,
160 p., 18 €

Survivre à Fukushima grâce à ses souvenirs d'enfants, dompter la peur du futur en conjurant les mille et un conseils sanitaires des autorités, affronter l'implacable batterie de tests ADN effectués pour identifier les irradiés : ce recueil de nouvelles raconte tout cela. La catastrophe du 11 mars 2011 — tsunami suivi de l'accident de la centrale nucléaire de Daiichi — a été analysée dans la presse mondiale, mais rarement dans sa dimension

intime. Qui d'autre que Genyû Sôkyû, né dans le département de Fukushima, veilleur du temple zen Fukuju aurait pu mieux accomplir cette tâche indispensable pour les mémoires ? Dans les jours qui ont suivi l'accident, il a arpenté les villages pour écouter les habitants et nous livrer ainsi quelques nouvelles d'une éclatante beauté : une petite fille se souvient de sa fascination devant le mot « césium » qui sonne comme un parfum de glace ; un homme part s'occuper des vaches abandonnées : « *Il a trouvé une raison de vivre...* » ■ Azar Khalatbari